

[Aus der Region](#)

Aus der Region: „Insulanerkirchen unner sück“ fand nun auf Baltrum statt

Beigetragen von JNN am 18. Mär 2022 - 11:54 Uhr

Für zwei Tage waren in dieser Woche Vertreterinnen und Vertreter der ostfriesischen Inselkirchen-gemeinden auf Baltrum zusammengekommen. Seit vielen Jahren treffen sich die auf den Inseln tätigen katholischen, reformierten und lutherischen Kolleginnen und Kollegen im März, um jeweils eine der Ostfriesischen Inseln zu erkunden und sich über ihre Arbeit auszutauschen. Nach einer Corona-Pause im vergangenen Jahr war in diesem Jahr Baltrum Gastgeberin.

Diakonin Tina von Pentz (Wangerooge), Pastoralreferentin Susanne Wübker (Langeoog), Pastorin Stefanie Lohmann (Juist) und Pastor Jörg Schulze (Borkum) folgten der Einladung von Pastoralreferentin Natalia Löster (Norden/Baltrum) und Pastorin Anna Henken (Baltrum). Ergänzt wurde die Runde durch die Theologiestudentin Katharina Roes (derzeit Praktikantin auf Borkum) und Pastorin Antje Wachtmann (Aurich) vom Haus kirchlicher Dienste.

Bei einer Dorfführung und einem Besuch im Museum „Altes Zollhaus“ gewann die Gruppe einen Eindruck von der kleinsten der sieben Ostfriesischen Inseln. Die drei Kirchen wurden bewundert, die Sonnenhütte, das große Freizeit- und Familienheim am Westende der Insel, als weiterer „kirchlicher Ort“ besucht, und es gab einen Austausch mit Bürgermeister Harm Olchers.

Manche Gemeinsamkeit wurde zwischen den Inseln entdeckt, wie die Strandsituation oder die Wohnraumproblematik. Aber es wurde auch deutlich, dass jede Insel ihre Besonderheiten hat, auf die es einzugehen gilt.

„Auf Baltrum würde ich sofort Urlaub machen,“ ließ eine Nachbar-Insulanerin zum Ende der gemeinsamen Zeit verlauten. Welch schönes Lob von Insel zu Insel zu Beginn der Saison, für welche auf allen Insel ein umfangreiches kirchliches Programm geplant ist.

In einem Jahr gibt es ein „Inselkirchen-Wiedersehen“, welches dann auf Juist stattfindet.

An diesem Wochenende hätte das große Treffen der sieben Ostfriesischen Inseln "Insulaner unner sück" stattfinden sollen. Borkum als Gastgeberin hat das Treffen zum zweiten Mal coronabedingt verschieben müssen. Wie die Kirchen treffen sich auch die kulturschaffenden Gruppen und die Presse jährlich reihum auf den Inseln. Die Verwaltung und Politik hat mit dem Insulare Erfahrungsaustausch ein ebensolches Format. Zudem streiten die Fußballer alljährlich um den Inselpokal.

TEXT: S-PRESS/SABINE HINRICHS

FOTO: INSELKIRCHE BALTRUM

Article pictures

